
 
 

Antwort zur Anfrage Nr. 0718/2010 der ödp-Ortsbeiratsfraktion Bretzenheim zur Sit-

zung am 28.04.2010 betreffend Müllproblematik im Ortskern 

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

 

Frage 1 

 

Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung das Problem zu bewältigen? 

 

Antwort: 

 

Das Problem der Verunreinigungen ist weniger ein Phänomen, dass logistisch oder 

technisch gelöst werden kann, sondern eher ein gesellschaftliches und ein finanzi-

elles Problem. Analog dazu müssen Maßnahmen und Instrumente zur Problemlö-

sung vielschichtig ansetzen. Dabei müssen die Werte wie Sauberkeit und Ordnung 

wieder verstärkt in das Bewusstsein der Menschen gerückt werden. 

 

Die Verwaltung setzt deshalb auf: 

 

1. Maßnahmen zur Bewusstseinsbildung (z. B. Informationsaktionen) 

2. Umwelterziehung (z.B. an Schulen und Kindergärten) als langfristig angelegte 

Maßnahme  

3. Einsatz von ordnungsrechtlichen Instrumenten („Müll-Sheriffs“) 

 

Frage 2 

 

Wie wird dieser Problematik in anderen Orts- und Stadtteilen begegnet? 

 

Antwort: 

 

In einigen Stadtteilen wurden Versuche unternommen durch das Aufstellen von 

zusätzlichen Papierkörben der Problematik zu begegnen. Die Finanzierung der Auf-

stellung von zusätzlichen Papierkörben musste jedoch, aufgrund der überwiegend 

geltenden Anliegerreinigung in den Stadtteilen, über Spendengelder ermöglicht 

werden. Erfahrungen haben jedoch gezeigt, dass diese Maßnahme nicht den ge-

wünschten Erfolg ergab und nur teilweise eine Reduzierung der Verschmutzungen 

erreicht wurde. Deshalb ist in den vergangenen Jahren die Zusammenarbeit zwi-

schen den Stadtteilen und dem Entsorgungsbetrieb der Stadt Mainz intensiviert 

worden, um mit den bereits in Frage 1 vorgestellten Maßnahmen eine Änderung 

des Bewusstseins im Bereich Abfallentsorgung innerhalb der Bevölkerung zu erzie-

len. 



 

Frage 3 

 

Es wird viel über eine Wiederbelebung des Ortskerns gesprochen. Wird man bei 

Planungen zu einer Umgestaltung die aktuelle Problematik berücksichtigen? 

Antwort: 

 

Derzeit liegen dem Entsorgungsbetrieb keine konkreten Planungsunterlagen über 

städtebauliche Maßnahmen bzw. Veränderungen im Ortskern von Mainz-

Bretzenheim vor. Sollten tatsächlich Veränderungen der Struktur bzw. Gestaltung 

des Ortskerns erfolgen, werden die im Rahmen der Planungen beteiligten Ämter 

und Betriebe der Stadt Mainz auch die Regelung der Abfallentsorgung bzw. Ab-

fallbeseitigung berücksichtigen und aktuell bestehende Probleme einbinden. 
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